

Editorial

Kroatien ist seit wenigen Wochen das jüngste Mitglied in der Europäischen Union (EU); der Beitritt war nicht unumstritten, in manchen der anderen Mitgliedstaaten ebenso wie in Kroatien selber. Doch nun hat die EU 28 Mitglieder, und die Zukunft wird zeigen, wie sich Kroatien einbringen und entwickeln wird. Die ersten Anzeichen stimmen positiv.

Bei uns ist für die meisten Kroaten in zweifacher Hinsicht bekannt: Zum einen ist es ein beliebtes Reiseland, und wer einmal im Sommer die berühmte Küstenstraße entlang gefahren ist, wer Dubrovnik gesehen hat oder einen der Nationalparks, der weiß, warum Kroatien bei ausländischen Reisenden so beliebt ist. Zum anderen gibt es viele Menschen aus Kroatien, die zum Teil schon lange bei uns leben. Viele sind als so genannte „Gastarbeiter“ gekommen und geblieben, andere sind infolge der Kriege der neunziger Jahre nach Deutschland geflohen und leben seither hier. Doch gibt es zahlreiche andere Facetten dieses vielfältigen Landes, die den meisten Menschen hier kaum bekannt sind.

Daher haben wir uns entschlossen, Kroatien ein Länderheft unserer Zeitschrift zu widmen. Wir laden die Leserinnen und Leser ein, das Land zu entdecken. Sie finden etwas über die Geschichte, über die Menschen, über die Kultur und über die Wirtschaft. Außerdem haben wir kleine und meist wenig bekannte Informationen in den Text eingefügt. Und schließlich können Sie die Empfehlung des scheidenden Botschafters von Kroatien in Deutschland beherzigen, der am Ende des Interviews, das wir mit ihm geführt haben, sehr konkrete Tipps gibt, um Kroatien von seiner schönsten Seite zu erfahren.

Die Redaktion